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 1. Цели освоения дисциплины 

Курс направлен на формирование знаний об основных функциональных стилях и

разновидностях английского литературного языка, жанрах и функциональных типах речи.

Целью курса является также формирование навыков идентификации стилистической

направленности и анализа текстов с учетом их особенностей, проявляющихся на различных

языковых уровнях.

 

 2. Место дисциплины в структуре основной образовательной программы высшего

профессионального образования 

Данная учебная дисциплина включена в раздел " М2.ДВ.4 Профессиональный" основной

образовательной программы 032700.68 Филология и относится к дисциплинам по выбору.

Осваивается на 1 курсе, 1 семестр.

М.2. Профессиональный цикл. Вариативная часть.

Для изучения дисциплины необходимы знания, умения и компетенции, полученные

обучающимися при изучении дисциплин, составляющих фундамент филологического

образования, заложенного в бакалавриате ("Стилистика английского языка", теоретические

курсы "История английского языка", "Лексикология английского языка").

 

 3. Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины

/модуля 

В результате освоения дисциплины формируются следующие компетенции:

 

Шифр компетенции

Расшифровка

приобретаемой компетенции

ОК-1

(общекультурные

компетенции)

способность совершенствовать и развивать свой

интеллектуальный и общекультурный уровень

ОК-6

(общекультурные

компетенции)

способность порождать новые идеи (креативность),

адаптироваться к новым ситуациям, переоценивать

накопленный опыт, анализировать свои возможности

ПК-12

(профессиональные

компетенции)

способность к созданию, редактированию, реферированию

и систематизированию всех типов текстов

официально-делового и публицистического стиля

ПК-2

(профессиональные

компетенции)

способность демонстрировать углубленные знания в

избранной конкретной области филологии

ПК-3

(профессиональные

компетенции)

владение коммуникативными стратегиями и тактиками,

риторическими, стилистическими и языковыми нормами и

приемами, принятыми в разных сферах коммуникации,

умение адекватно использовать их при решении

профессиональных задач

ПК-5

(профессиональные

компетенции)

владение навыками самостоятельного исследования

системы языка и основных закономерностей

функционирования фольклора и литературы в

синхроническом и диахроническом аспектах; изучения

устной и письменной коммуникации с изложением

аргументированных выводов
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Шифр компетенции

Расшифровка

приобретаемой компетенции

ПК-8

(профессиональные

компетенции)

владение навыками квалифицированной интерпретации

различных типов текстов, в том числе раскрытия их смысла

и связей с породившей их эпохой, анализ языкового и

литературного материала для обеспечения преподавания и

популяризации филологических знаний

 

В результате освоения дисциплины студент:

 1. должен знать: 

 основные направления функциональной стилистики, разработанные ведущими зарубежными и

отечественными лингвистами на материале английского языка 

 2. должен уметь: 

 свободно ориентироваться в жанровых разновидностях отдельных функциональных стилей,

применять полученные знания в сфере собственной научной деятельности 

 3. должен владеть: 

 навыками анализа текстов различных функциональных разновидностей с учетом их

особенностей на фонетическом, морфологическом, синтаксическом, лексическом и

композиционном уровнях языка 

 

 творчески применять полученные умения и навыки в различных сферах коммуникации и в

профессиональной деятельности. 

 

 

 4. Структура и содержание дисциплины/ модуля 

Общая трудоемкость дисциплины составляет зачетных(ые) единиц(ы) 144 часа(ов).

Форма промежуточного контроля дисциплины зачет в 1 семестре.

Суммарно по дисциплине можно получить 100 баллов, из них текущая работа оценивается в 50

баллов, итоговая форма контроля - в 50 баллов. Минимальное количество для допуска к зачету

28 баллов.

86 баллов и более - "отлично" (отл.);

71-85 баллов - "хорошо" (хор.);

55-70 баллов - "удовлетворительно" (удов.);

54 балла и менее - "неудовлетворительно" (неуд.).

 

4.1 Структура и содержание аудиторной работы по дисциплине/ модулю

Тематический план дисциплины/модуля

 

N

Раздел

Дисциплины/

Модуля

Семестр

Неделя

семестра

Виды и часы

аудиторной работы,

их трудоемкость

(в часах)

Текущие формы

контроля

Лекции

Практические

занятия

Лабораторные

работы

1.

Тема 1. Introduction to

the Theory of Functional

Styles. Style, Norm and

Function in the

Language

1 1-3 2 4 0

устный опрос

письменное

домашнее

задание

презентация
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N

Раздел

Дисциплины/

Модуля

Семестр

Неделя

семестра

Виды и часы

аудиторной работы,

их трудоемкость

(в часах)

Текущие формы

контроля

Лекции

Практические

занятия

Лабораторные

работы

2.

Тема 2. English Literary

Language and Literary

Genres. The problem of

Belles-Lettres Style

1 4-6 2 4 0

устный опрос

творческое

задание

письменное

домашнее

задание

 

3.

Тема 3. Publicist Style.

Newspaper Style.

Scientific Prose Style.

The Style of Official

Documents. The

Colloquial Sphere

1 7-9 2 4 0

презентация

письменная

работа

письменное

домашнее

задание

 

.

Тема . Итоговая

форма контроля

1 0 0 0

зачет

 

  Итого     6 12 0  

4.2 Содержание дисциплины

Тема 1. Introduction to the Theory of Functional Styles. Style, Norm and Function in the

Language 

лекционное занятие (2 часа(ов)):

The notion of style Style, norm and function The notion of functional styles (FSs) Language

Varieties: Regional, Social and Occupational Sociolinguistic factors and stylistic factors Regional

language variation and social language variation The problem of dialects Degree of formality

Occupational varieties

практическое занятие (4 часа(ов)):

Functional Varieties and Functional Styles in British and American linguistics M.Halliday, G.Leech,

D.Crystal: the notion of register Differences of style: discourse, mode and role Classifications of

functional styles and language varieties by David Crystal, D.D.Bornstein, J.S.Kenyon, M.Joos. An

Outline of Functional Styles Systems Accepted by Russian Scholars (I). I.R.Galperin?s and

Y.M.Skrebnev?s Approaches The concept of FSs in Russian linguistics (V.V.Vinogradov,

M.N.Kozhina) I.R. Galperin?s classification of functional styles. Y.M. Skrebnev?s theory of language

styles. An Outline of Functional Styles Systems Accepted by Russian Scholars (II) Styles

classifications according to V.L.Naer, I.V.Arnold, A.N.Morokhovsky, V.A.Maltzev, V.A.Kukharenko

and some others.

Тема 2. English Literary Language and Literary Genres. The problem of Belles-Lettres Style 

лекционное занятие (2 часа(ов)):

Genres of literature as established categories of comparison. ?Aesthetico-cognitive? function of the

literary language. The problem of belles-lettres FS in the theories of A.Maltzev, I.R.Galperin and

other linguists. Linguistic features of belles-lettres style (Galperin).

практическое занятие (4 часа(ов)):
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The Language of Poetry. Compositional Patterns of Rhythmical Arrangement The main features of

compositional patterns of rhythm (classical verse). Metre and prosody. 5 recognizable English

metrical patterns (iambic, trochaic, dactylic, amphibrachic, and anapaestic metre). Foot. The Stanza

(the heroic couplet, the Spencerian stanza, ottava rima, the ballad stanza, the sonnet,

Shakespearean sonnets). Lexical, Grammatical and Phonological Features of Poetry. Specific

Forms of Poetry Grammar and vocabulary in poetry (archaisms, neologisms, poetic diction, word

order). Multilingual Poetry. Concrete poerty. Sounds and Rhythms of Poetry. The Language of

Drama The stylization of colloquial language in the history of English drama. The monological

character of the dialogue in plays (sample dialogues). A play for voices.

Тема 3. Publicist Style. Newspaper Style. Scientific Prose Style. The Style of Official

Documents. The Colloquial Sphere 

лекционное занятие (2 часа(ов)):

Publicist Style (overview). The Oral Subdivision: Oratory and Speeches, the Language of

Broadcasting The main features of publicist style. Oratory and Speeches. Typical features of the

spoken variety of speech. The Language of Broadcasting. The Written Subdivision of Publicist Style:

the Language of Journalistic Essays and Articles The notion of the essay. The most characteristic

features of the essay. Sample journalistic essays. Journalistic articles: features and examples.

практическое занятие (4 часа(ов)):

Newspaper Style The historical development of newspaper style. The substyle of brief news items.

Advertisements and announcements. The headline. The editorial. Scientific Prose Style Enrichment

of scientific vocabulary. The main features of scientific prose style (lexical, morphological,

syntactical, compositional). The Style of Official Documents Morphological, syntactical, lexical and

compositional features of the style The language of business correspondence. The language of legal

documents. The language of diplomacy. The Colloquial Sphere The term ?colloquial?. Informality of

the colloquial sphere. The notions of implication and explication. The main features of colloquial

speech (phonetics, morphology, vocabulary, syntax, semantics).

 

4.3 Структура и содержание самостоятельной работы дисциплины (модуля)

 

N

Раздел

Дисциплины

Семестр

Неделя

семестра

Виды

самостоятельной

работы

студентов

Трудоемкость

(в часах)

Формы контроля

самостоятельной

работы

1.

Тема 1. Introduction to

the Theory of Functional

Styles. Style, Norm and

Function in the

Language

1 1-3

подготовка

домашнего

задания

20

домашнее

задание

подготовка к

презентации

8 презентация

подготовка к

устному опросу

14 устный опрос

2.

Тема 2. English Literary

Language and Literary

Genres. The problem of

Belles-Lettres Style

1 4-6

подготовка

домашнего

задания

18

домашнее

задание

подготовка к

творческому

экзамену

16

творческое

задание

подготовка к

устному опросу

8 устный опрос
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N

Раздел

Дисциплины

Семестр

Неделя

семестра

Виды

самостоятельной

работы

студентов

Трудоемкость

(в часах)

Формы контроля

самостоятельной

работы

3.

Тема 3. Publicist Style.

Newspaper Style.

Scientific Prose Style.

The Style of Official

Documents. The

Colloquial Sphere

1 7-9

подготовка

домашнего

задания

22

домашнее

задание

подготовка к

письменной

работе

10

письменная

работа

подготовка к

презентации

10 презентация

  Итого       126  

 

 5. Образовательные технологии, включая интерактивные формы обучения 

В рамках учебного курса "Функциональные разновидности английского языка" предполагается

использование ролевых игр, творческих групповых заданий в сочетании с внеаудиторной

самостоятельной работой.

 

 6. Оценочные средства для текущего контроля успеваемости, промежуточной

аттестации по итогам освоения дисциплины и учебно-методическое обеспечение

самостоятельной работы студентов 

 

Тема 1. Introduction to the Theory of Functional Styles. Style, Norm and Function in the

Language 

домашнее задание , примерные вопросы:

презентация , примерные вопросы:

устный опрос , примерные вопросы:

Тема 2. English Literary Language and Literary Genres. The problem of Belles-Lettres Style 

домашнее задание , примерные вопросы:

Make a research on the following topic: The development of the English literary language. What are

the main features of modern literary language? Choose one modern writer and analyse his idiostyle.

творческое задание , примерные вопросы:

устный опрос , примерные вопросы:

Тема 3. Publicist Style. Newspaper Style. Scientific Prose Style. The Style of Official

Documents. The Colloquial Sphere 

домашнее задание , примерные вопросы:

письменная работа , примерные вопросы:

презентация , примерные вопросы:

Варианты тем для презентаций. 1. The peculiarities of newspaper style of the 20th -21st century. 2.

Modern changes in the style of official documents. 3. Application and peculiarities of colloquial

language in contemporary English.

Тема . Итоговая форма контроля

 

Примерные вопросы к зачету:

Образец билеты на зачете.

1. Speak about the main classifications of Functional styles.

2. Identify the functional style in the given text and point out the distinctive features that testify to its

specific character.
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Вопросы к зачету

1. What extralinguistic factors are involved in the notion of style? How do style and personal factors

correlate? What styles exist in any national language?

2. What is the literary norm of the language? What does the term 'a norm variation' imply? How is

each style characterized by the function it fulfils?

3. Comment on the sociolinguistic and stylistic factors that account for the use of regional, social,

and occupational varieties of the language.

4. Compare the classifications of functional styles in English described in the course. Give examples

of stylisticians you are familiar with.

5. What are the main characteristics of oral speech? Which styles have oral subdivisions?

6. Discuss the peculiarities of newspaper style. What do you know about its historical development?

7. What is the status of belles-lettres style among other functional styles?

8. What are the main features of the publicist style?

9. Characterize the main features of scientific style.

10. What do you know about the official style and its subdivisions?

 

 7.1. Основная литература: 

1. Обидина Н.В. Стилистика. - Москва: Прометей, 2011. - 124 с. //

http://www.bibliorossica.com/book.html?currBookId=4398

2. Хахалова С.А. Метафора а аспектах языка, мышления и культуры. - Иркутск: Иркутский гос.

лингвистический ун-т, 2011. - 293 с. // http://www.bibliorossica.com/book.html?currBookId=11674

3. Блох М.Я., Сергеева Ю.М.Внутренняя речь в структуре художественного текста. - Москва:

Прометей, 2011. - 181 с. // http://www.bibliorossica.com/book.html?currBookId=4314

 

 7.2. Дополнительная литература: 

1. Кухаренко В. А. Практикум по стилистике английского языка. Seminars in Stylistics

[Электронный ресурс]: учеб.пособие / В. А. Кухаренко. - М.: Флинта: Наука, 2009. - 184 с. //

http://znanium.com/bookread.php?book=406221

2. Арнольд, И.В., Фомичева, Ж.Е. Основы стилистики текста: Учеб.пособие. - Тула: Тульский

гос. пед. ун-т им. Л.Н.Толстого, 2012. - 306 с. //

http://www.bibliorossica.com/book.html?currBookId=8434

3. Стаценко А.С. Эмоционально-оценочная лексика как средство реализации речевой

интенции. - Москва: Прометей. 2011. - 119 с. //

http://www.bibliorossica.com/book.html?currBookId=4429

 

 7.3. Интернет-ресурсы: 

English Stylistics: Functional Styles of Speech in Greater detail -

http://engstyle.blogspot.ru/2012/08/functional-styles-of-speech-in-greater.html

Functional Styles: Reserah Papers -

http://www.studymode.com/essays/Functional-Styles-504864.html

Guidelines on Style for Scientific Writing - http://www.sportsci.org/jour/9901/wghstyle.html

Obama Speeches - http://obamaspeech.magnify.net/

Stylistic Devices: Publicist Style - http://estylistics.blogspot.ru/2010/10/publicists-style.html

Twentieth-century Poetry in English - http://www.lit.kobe-u.ac.jp/~hishika/20c_poet.htm

5 types of Business Documents -

http://smallbusiness.chron.com/5-types-business-documents-22842.html

 

 8. Материально-техническое обеспечение дисциплины(модуля) 
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Освоение дисциплины "Функциональные разновидности английского языка" предполагает

использование следующего материально-технического обеспечения:

 

Компьютерный класс, представляющий собой рабочее место преподавателя и не менее 15

рабочих мест студентов, включающих компьютерный стол, стул, персональный компьютер,

лицензионное программное обеспечение. Каждый компьютер имеет широкополосный доступ в

сеть Интернет. Все компьютеры подключены к корпоративной компьютерной сети КФУ и

находятся в едином домене.

Учебно-методическая литература для данной дисциплины имеется в наличии в

электронно-библиотечной системе "КнигаФонд", доступ к которой предоставлен студентам.

Электронно-библиотечная система "КнигаФонд" реализует легальное хранение,

распространение и защиту цифрового контента учебно-методической литературы для вузов с

условием обязательного соблюдения авторских и смежных прав. КнигаФонд обеспечивает

широкий законный доступ к необходимым для образовательного процесса изданиям с

использованием инновационных технологий и соответствует всем требованиям новых ФГОС

ВПО.

Ресурсы научной библиотеки имени Н.И.Лобачевского

Программа составлена в соответствии с требованиями ФГОС ВПО и учебным планом по

направлению 032700.68 "Филология" и магистерской программе Английский язык .



 Программа дисциплины "Функциональные разновидности английского языка"; 032700.68 Филология; доцент, к.н. (доцент)

Гималетдинова Г.К. 

 Регистрационный номер 902244916

Страница 10 из 10.

Автор(ы):

Гималетдинова Г.К. ____________________

"__" _________ 201 __ г.

 

Рецензент(ы):

"__" _________ 201 __ г.

 


